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« Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés. » 

L’homme qui aime vraiment, veut aimer pour toujours. L’homme qui aime vraiment, 

il respecte l’autre.  L’amour a besoin d’avoir l’éternité comme horizon. Dans le cas 

contraire, ce n’est qu’un jeu, un « doux malentendu » ou un « dangereux passe-temps ». 

Celui qui aime est heureux de « devoir » aimer ; cela lui semble le commandement le plus 

beau et le plus libérateur au monde. 

Quand Jésus dit : « Aimez-vous les uns les autres comme je vous ai aimés », il ne s’agit pas 

simplement d’imiter un exemple, un modèle qui se tiendrait à distance. Il s’agit d’être 

connecté à la source, du Père au Fils dans l’Esprit Saint, du Fils aux disciples, un seul 

amour, dont le jaillissement est continu. 

L’amour dont le Christ nous parle suppose la foi. Il s’agit avant tout de croire que 

Dieu en Jésus Christ nous aime de l’amour dont il est aimé par le Père, de se laisser 

aimer de cet Amour-là, d’accueillir son Amour gratuitement, comme des enfants. Quelle 

joie pour nous ! Sinon, comment voulons-nous savoir donner gratuitement ? Si nous 

croyons que le Seigneur nous aime seulement en fonction de nos mérites, de nos vertus, et 

de nos bonnes œuvres, alors nous ne devrons pas nous étonner de trouver que la vie en 

communauté est insupportable, et que le prochain, c’est l’enfer. (« L’enfer, c’est les autres », 

J.-P. Sartre). 

Ce qui manque souvent à nous, chrétiens, c’est la joie que l’on éprouve quand on agit 

et quand on vit avec amour. La joie de Jésus ne consiste pas à jouir de la vie de manière 

égoïste. C’est la joie de celui qui donne la vie et qui sait créer les conditions nécessaires 

pour que cette vie grandisse et se développe de manière plus digne et plus fraternelle. 

Heureux est seulement celui qui rend le monde plus heureux. Seul connaît la joie celui qui 

sait l’offrir. Seul vit vraiment celui qui fait vivre. 

Jésus ne présente pas son commandement de l’amour comme une loi qui doit rendre 

notre vie plus difficile, mais comme une source de joie. Lorsqu’il manque parmi nous le 

véritable amour, il y a un vide que rien ni personne ne peut remplir de joie. 

Dieu prend toujours l’initiative. Il nous le dit expressément : C’est moi qui vous ai 

choisis… Je ne vous appelle plus serviteurs (…) maintenant, je vous appelle mes amis. Jésus 

continue : je vous ai établis afin que vous partiez, que vous donniez du fruit, et que votre fruit 

demeure. 

De même que nous sommes le fruit de nos parents, enseignants, catéchistes, de la vie 

humaine à travers des mains tendues des professions différentes, nous aurons à donner 

aussi à notre tour, les fruits de l’amour à nos enfants, petits-enfants, famille, amis et 

connaissances. Mais, sachez que sans amour, il est impossible de donner un fruit qui 

demeure. 

L’un des fruits de l’amour, c’est la joie : la joie de croire, la joie d’aimer et d’être aimé. 

Amen. 

 


